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學海飛颺學生出國研修心得報告內容大綱 
 

請於封面上方列標題(標題內容須含：選送生獲補助年度、薦送學校系所、

年級、中文姓名、前往研修國家、國外研修學校名稱、國外研修成績及短

片時間及標題) 
 

獲補助年度 109學年度 

薦送學校、系所、年級  德明財經科技大學流通管理系四年級 

中文姓名  韓佳燕 

研修國家  美國 Minnesota 

研修學校  Metropolitan State University 

國外研修成績  GPA 3.53 

短片時間及標題 5:51 學海影片 

一、 緣起 

從小我就對於美國有很多的嚮往，也因為家中有家人輪流到美國

讀書也影響了我，加深了我想要加入MSU的計畫一起到美國讀書。從

小就讀雙語幼兒園，會與許多外師接觸，也因此萌生了我對於美國的

嚮往。還記得在大一看到傳單時，我就拍下來傳給了父母並告訴他

們，我想參加MSU的計畫，並一起聆聽說明會。在這整個過程中，我

對於自己的目標一直都很清楚，我想參加廚藝管理的課程，並提升自

己的廚藝。只是在出國前，因為Covid-19的緣故，廚藝管理的課程並沒

有開放授課。於是選擇跟大家一起加入企業管理，並學習更多不同的

課程。我還記得，爸爸在我上飛機前幾個小時告訴我，我從小就告訴

家裡的所有人，我不是台灣人我是美國人，我要去美國讀書。這讓我

更明確的知道，原來我從小就有這麼深刻的嚮往。 

二、 研修學校簡介 

在就讀明尼蘇達州的Metropolitan State University將近一年中，學校

有主要校區及分校，而我們是在分校上課。學校周邊的環境十分的便

利，大家會一起提早到學校附近買午餐或早餐到學校享用。在進入學

校時，會先看到保全人員以及學校服務人員在門口與大家打招呼，這

讓我們感覺很好也很安全。在課堂休息時間，我們可以看到外面的草

地，不會讓我感覺到我是在一所學校中，而是可以感受到在草地上噴

跑的小孩或是動物，這讓我們更能感受到休息的空間。 

老師及教授也都十分專業及熱心，閒暇之餘都會與大家閒聊，不
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會因為我們是學生或是亞洲人，反而不互動或是歧視我們。反而透過

討論報告的方式，將大家與外國人分配組別，讓大家有交流更快速的

熟悉。雖然這所學校不是排名第一的名校，但卻有滿滿的資源可以提

供給學生，盡可能的幫助學生更理解課堂及學習。 

三、 國外研修之課程學習(課內) 

面對與我在台灣不同的主修課程，我會感到焦慮及不適應。但在課堂中

與課堂後，我們都能與教授聯絡尋找更多建議。課堂上，教授們會對於不同

的課程提供不同的活動，帶大家參觀博物館、邀請專業人士到課堂上演講及

提供更多的體驗活動，讓我們可以放輕鬆的融入課堂中。透過分組活動，

我們需要與外國人一起討論及分享，我可以更快速的練習英文及透過交流

吸收領悟到更多不同的想法。教授們都會盡可能的幫助我理解我不了解的

部分，透過作業的方式，給予大家即時的反饋及意見，幫助往後的作業可

以更順利及成功的完成。透過課堂與討論，可以感受到更多啟發及想法，

有些想法是我們在台灣的教育中不會想到的，有些則是透過與外國人交流

而受到的啟發。我認為這些經歷都十分寶貴，因為這都是我們無法在台灣

的教育環境中學習並確切應用在生活中或是工作上。 
四、 國外研修之生活學習(課外) 

美國的假期很多也很長，在放假及閒暇之餘的課程中，我常常會利用

這些機會去找很久沒見的姊姊和朋

友。同時，美國也是一個熱愛運動

的國家，所以大家都會互相約去看

球賽，不一定會看得懂，但會感受

到現在不同的氛圍，這些氛圍都無

法在台灣的球賽中體驗到。我特別

喜歡看冰上曲棍球，所以我經常在

有空時去看比賽，從原本的不懂規

則到現在可以向朋友解說，我認為

這是一種愛好的投資，同時也是台灣沒有的運動賽事。我會說這種現在體

驗比賽的經歷，如果不親自到場感受，真的無法理解為什麼大家都會那麼

激動與團結。 

美國，是一個處處都會發現不同驚喜的國

家，有些州與城市都會有很大的差異，有些不接

受手機支付，有些只接受刷卡或現金。而我在這

將近一年的時間裡，最常去的地方是西雅圖，因

為家人在那，所以常常放假都去和家人一起過。

西雅圖，雖然是一個華人很多的大城市，但大多

的服務人員都還是會跟我們說英文，我認為這是

一件好事，可以脫離同溫層也能練習英文點餐。

西雅圖是一個不太下雪的地方，去年聖誕節放假
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時，我與姊姊去了位於西雅圖的德國小鎮，這個小鎮並不大但卻有很漂亮

的建築及風景。還有很道地的德國香腸堡，這也是我吃過最好吃的淺艇堡

了！第二次去德國小鎮時，還是我很想念下了雪的時候，那滿地的飄雪及

雪白的樹。 

滑雪，也是一項下雪時不可缺少的經典

活動。滑雪並不簡單，但也不會非常困難。

在慢慢的學習過程中，我跌倒了很多次也正

面撞到雪過，我一開始都以為跌了會很痛，

但其實並不會痛。也是因為沒人可以將滑雪

技巧直接傳授或教導給我，所以我在跌跌撞

撞中慢慢成長，也學會如何控制及施力。學

校也有趁假日時，帶大家去滑雪場體驗。那

是我第二次滑雪，很明顯我沒有一直跌倒，

反而可以教身邊的朋友如何慢慢站起來，或

是慢慢的陪著他們。我想大家都是在跌跌撞

撞中慢慢找到平衡及如何成長的吧！ 

我相信迪士尼及環球是許多人來美國時，一定會去的遊樂園。在長假

中，我與姐姐會一起相約到加州碰面再一起去玩。遊樂園中滿滿的人潮是

一定的，但在迪士尼中，我可以感受到童心未泯的大家都一樣的興奮。當

大家帶上髮箍及裝扮成角色時，都會聽到別人的讚美及小孩緊盯的眼光。

相對遊樂設施跟亞洲地區也有很大的差異，我個人認為比較刺激比較好

玩，而小孩子們的尖叫及笑聲也確實比

往常台灣的遊樂園，都還要大聲許多。

更多的角色更多的主題，遊行及煙火也

是相對的精彩，只是日夜溫差大，真的

很需要注意保暖。 

五、 研修之具體效益(請條列式舉例) 

 理解案例分析及使用分析工具 

 英文能力提升 

 將PPT更完整呈現及報告 

 與人積極交流討論報告及解決問題 

 學習與壓力共存，規劃時間分配 

 與不同國家的人交流和分享文化 

 深入瞭解教育方式的不同 
六、感想與建議 

將近一年的時間在美國讀書及生活，在不知不覺中時間很快就過

去了。正當要開始融入以及將自己定義為美國人時，時間就到了也必

須回台灣，大家也都很捨不得。生活開銷的金額是真的很龐大，物價

也與當初預想的有許多的差距，也許是因為疫情停擺的一年中，物價
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有所提升，有少數的東西是真的比台灣便宜，但大多都比台灣貴許

多。當我可以與外國人交談的流暢時，我知道我的英文有明顯的進

步，即便我當初的托福成績沒有很理想，但我卻可以在短短的幾個月

當中有明顯進步。我認為可以出國讀書一年，這個機會很難得，家裡

的支持也十分重要，畢盡生活花費是真的很高，但也因此透過這些經

驗，理解到美國與台灣的不同及台灣的珍貴。 

在一年當中，會趁著放假與家人或是朋友出去玩，這能更直接的

接觸到當地文化及提升我的溝通能力。當自己需要獨自搭飛機時，是

真的很緊張及害怕，但當獨自搭飛機變成了我的放假常態時，我會意

識到自己已經不再害怕，也可以獨當一面的完成這些事時，那份成長

的驚訝感，真的無法形容。 

多認識朋友也很重要，大家在閒暇之餘可以一起聊天一起出去

玩，做作業時也可以互相交換意見，或是一起看報告分享看法。我認

為朋友將會是這一年讀書過程中，最重要的陪伴。身邊少了家人，所

以大家會更照顧彼此，互相幫忙及照顧，就像家人一樣。 

我建議可以在出國前可以多存錢，多督少少的幫助家裡減少負

擔，教育部也可以在心得繳交後，調整增加金補助或是提供成績水平

超過GPA3.5可以有獎學金。提供給學生珍貴的機會多體驗更多美國生

活及參與更多活動，我認為補助金額增加，有助於學生對於課業的上

進心增加。 

 

 

YouTube: https://www.youtube.com/watch?v=K9mg1TKHD3w 

 

https://www.youtube.com/watch?v=K9mg1TKHD3w

